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沪港通开通首日，交易行情

也出现了“北热南冷”的情况，买

上海A股的沪股通火爆，南下买

港股的港股通冷淡。沪股通

130 亿元的额度用尽，港股通

105亿元的额度只消耗了16%。

“出现这个情况很正常，大

多数瑞安股民还是第一次接触

港股市场，不了解、不熟悉交易

规则，是开通后这几日交易量不

高的主要原因。”财通证券瑞安

营业部王文灵说，在沪港通试点

初期，除限定了投资港股的账户

内资产不少与50万元的硬性门

槛，港股实行T+0，无涨跌幅限

制等，都不同于之前瑞安股民熟

悉的A股市场。“港股交易方式

和投资逻辑与 A 股存在较大的

差异，A 股追求高回报，而港股

则是价值投资理念，这些都成为

瑞安股民玩港股的门槛。”

除了交易规则的不熟悉，对

汇率差价、港股市场的信息不对

称，也影响了交易量。浙商证券

瑞安营业部万成隆介绍，瑞安投

资者买卖港股通股票，以港币报

价成交，但实际以人民币结算，

港币和人民币的汇差相对提升

了交易成本。“从交易的股民看，

大部分也会选择腾讯、中国电信

这种内地上市的企业，不敢买不

了解的香港企业。”万成隆说。

在采访中，多名券商人士表

示，目前瑞安股民对沪港通还有

一定的适应和消化过程，短期内

多数会选择观望，熟悉了交易规

则和操作习惯后，相信参与热情

会上升。“我们从 8 月下旬就开

展了专题培训，普及港股知识，

对于新手来说，想要玩港股还是

要先做足功课。”王文灵说。

虽然目前搭上沪港通“专

列”还有一些障碍，但这些不妨

碍沪港通前景看好。“对于瑞安

股民来说，长期以来以房产等固

定资产投资为主，投资渠道有

限，沪港通对于他们是一个新的

投资富矿。”王文灵说。

万成隆也表示，港股通对国

内投资者而言，是个运作机制更

为市场化、投资品种更为丰富的

成熟市场，不但让股民有更多投

资玩法，也推动了人民币及国内

金融市场的国际化。

沪港通本周“通车”

瑞安股民“买票上车”的还不多
■记者 项乐茹

本周一，连接沪港两地股市的“沪港通”正式“通车”，开始启程。

不过，昨日记者从我市多家证券营业部了解到，“沪港通”开通4天来，

瑞安股民“买票”的不多，真正“上车”交易的更少。从前两日的成交量

来看，由于两地股市在监管方式、交易制度、投资理念等方面存在的差

异，多数瑞安股民保持了谨慎观望的态度。

部分瑞安股民谨慎“尝鲜”
交易额低多为试水温

今年4月10日，中国证监会

和香港证监会发布《联合公告》，将

推出沪港通试点，历时7个多月筹

备后，于11月10日正式获批。沪

港通推出后，内地股民买香港股

票，不需要跑到香港去开户，只要

在原先的A股账户上，添加沪港通

功能即可。同样，香港的股民买A

股也可“足不出户”，这被视为中国

资本市场的一项重大制度创新。

沪港通的“通车”，让内地股

民对港股终于不再遥不可及。

这两天，部分瑞安股民已经尝

鲜。“上周去证券公司开了户，更

新了软件，这周开通了后决定还

是先看看。”投资者李先生告诉

记者，毕竟内地和香港的股票市

场差异不小，他心里还没底。“可

能会买一点先看看收益到底如

何，试试水温，再考虑是否加

仓。”李先生说。

不少瑞城股民和李先生一样，

抱着谨慎观望的态度。“开通首日

开户数十几户，其中单笔最高20

多万元，买入了腾讯控股。”上海证

券瑞安罗阳大道证券营业部董觅路

介绍说。浙商证券瑞安营业部万成

隆也告诉记者，沪港通目前在浙商

证券开户共有200多户，占公司总

客户数的两成，但是交易就只有一

笔，交易额在10万元以内。

董觅路说，从沪港通开盘两日

来的交易笔数看，开通沪港通账户

的股民中，真正进行买卖的客户还

不多，符合券商此前预期。“所有的

新生事物都有一个渐进接受的过

程，不少人现在还持迟疑态度，单

笔交易额普遍不高，很多人都是花

钱体验一下操作和流程。”

记者从上海证券、浙商证券、

财通证券及申银万国等多家证券

营业部了解到，每家券商的开户

数在几十户到两三百户之间，单

笔交易额基本在50万元以下，大

多数股民选择静观其变，“买票”

又“上车”的不算多。

不熟悉交易规则、汇率差价
成瑞安股民玩港股的门槛


